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皆さんもすでにお気づきだとは思いますが、広
島市内に大勢の外国人観光客が戻ってきました。
今のところ多くは欧米からの観光客のようです
が、中国人の日本への団体旅行解禁により、これ
からもっと外国人観光客が増えそうです。
　かつては私も頻繁に海外で行われた学会に参
加していました。少なくとも年一回はヨーロッパ
で開催される国際学会で発表し、ついでに有名な
大学や病院を訪れて勉強させてもらいました。も
ちろん出張費は自費ですが、この年１回のヨー
ロッパの学会出張が息抜きになり、帰国後の働く
活力となっていました。ヨーロッパではどの国に
もプロサッカーの国内リーグがあり、とにかく本
場のサッカーを目の前で見たかったのです。
2001年の秋、ベルギーのブリュッセルで開催さ
れた国際外科学会に、肝臓がんの手術のビデオを
引っ提げて参加しました。実は、偶然というか運
よく、ブリュッセルから列車で２時間のオランダ
のロッテルダムで、オランダサッカーリーグでは
名門対決となる、アヤックス対フェイエノールト
の試合があるという情報を出国前にキャッチし
ていました。そしてそのフェイエノールトには日
本から小野伸二という当時若い有望な選手が移
籍したばかりでした。元々オランダのサッカーが
好きだった私は、ブリュッセルに着いてホテルに
は入らず、駅のコインロッカーに荷物預け、その
まま列車に乗ってオランダのロッテルダムを目
指しました。とにかくオランダ人は背が高くて参
りました。列車の中は満員でぎゅうぎゅう詰め、
吊り輪にも手が届かずオランダ人に埋もれて列
車の中でおぼれながらロッテルダム駅に着きま
した。
　駅の男性用トイレの便器も高く、つま先立ちで
やっと用を足してスタジアムに向かいました。も
ちろん入場チケットを持っていなかったのでス
タジアム前でダフ屋から高いチケットを買わさ
れるはめになりました。当時も今と同様に私の英

会話力は貧弱で、おまけにダフ屋のおじさんはオ
ランダ語しかしゃべれなかったため十分な価格
交渉や文句も言えず、結局言い値（定価の５倍く
らい）で買わされました。とはいえ、あの小野伸二
のオランダデビュー戦を生で観戦することがで
きて、ビールの酔いと相まって興奮してスタジア
ムを後にしたことを覚えています。
　前述したように私の英会話力は貧弱で、医師に
なってからも努力はしてきたつもりですが全然
上達しませんでした。何とかしゃべることはでき
るのですが、聞き取り、リスニングはいけません。
　さて、学会でのミッションは、肝臓がんの患者
さんの手術をしたビデオを流しながら、こんなに
手術が上手くいったのだぞと自慢することでし
た。しゃべるのは何とかなりましたが、これまで
の国際学会でもいざ質問タイムになると何を質
問されているのか聞き取れなかったのです。聞き
取れなければ質問に答えられません。聴力には問
題ないのですが、聞いた英語が耳から脳に入らな
いのです。そしてこの時ブリュッセルでとった対
策は、とにかく聴力も含めた五感を鋭くするとい
うことでした。発表前に昼食をとるために入った
レストランでビールと赤ワインを飲んで五感を
研ぎ澄ませて発表に臨みました。アルコールのお
かげで舌の回転は滑らかだったのですが、やはり
英語が頭に入らず聞き取れなかったので「すみま
せん、ゆっくりしゃべってください」とお願いし
て、やっと質問内容を理解することができました。
　その後も英会話教材のCDを聞いたり、英語の
ラジオ放送を聴いたりと色々と努力をしたつも
りですが、どうも私の
耳と脳は英語を聞き
取れないようです。
ところで最近では、
ついに日本語も聞
き取りにくくなっ
てきました。
院長／板本  敏行

―  英 語 ⽿  ―  

この度はご不便な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。南７病棟の女性トイレ４箇所の

うち、２箇所にサニタリーボックスが設置されて

いなかった為、残り２箇所にも設置いたしました。

今後とも患者さんが過ごしやすくなるように病棟

環境の整備に配慮してまいります。

貴重なご意見をありがとうございました。貴重なご意見をありがとうございました。貴重なご意見をありがとうございました。

　県立広島病院の高度急性期医療の提供に貢献でき、医療・ケアと生活が一体化
した体制強化を目指しています。また、地域と施設間の連携に対するリーダーシッ
プ及び組織内における医療者間のタスクシフティング / シェアの拡大に寄与でき
る特定看護師を計画的に育成します。

当院の特定行為研修修了看護師育成のビジョン 【看護部】

特定行為研修修了看護師の活動を通じての思い
特定行為を通して患者さんへ貢献したい

特定行為を通してスタッフにも貢献したい

　看護師特定行為の最大の利点は、リアルタイムに対応できるところです。
　「動脈からの採血（直接動脈穿刺法による採血）や「中心静脈カテーテル（末梢留置型中心静脈注
射用カテーテルの挿入）」が特定看護師により行えるようになって
います。調子を崩されている患者さんは、採血や点滴が難しいこと
があり、どうしても難しいときは医師に依頼して、動脈から採血や、
中心静脈カテーテルを留置してもらいます。ただ、医師が病棟にい
るとは限らず、医師が病棟に来るまで採血や点滴ができない状況が
発生します。場合によっては急ぐ採血などは、何度も採血を依頼す
ることもあります。医師に依頼して実施していた「動脈血からの採
血や、中心静脈カテーテル挿入（末梢留置型）などが手順書により、
特定看護師で行えるようになりました。しかし、特定看護師の数は
少ないですが、多くの患者さんにリアルタイムに対応できるよう取
り組んでいきます。

　特定行為には、人工呼吸器の設定変更（侵襲的陽圧換気の設定の変更）という行為もあります。人
工呼吸器の設定が患者さんに合っているか確認し、その都度設定変
更を行います。患者さんの呼吸状態や採血の結果・人工呼吸器など
に表示される数値を参考に、患者さんに合った呼吸器設定に変更し
ていきます。人工呼吸器の設定を変更する場合には、周囲のスタッ
フと「なぜ設定の変更をするのか」を共有するようにしています。
その効果もあり、最近は「呼吸器の設定合ってないような気がする
んです」とスタッフからの相談を受け、設定変更をすることが多く
なっています。
　人工呼吸器を管理するスタッフとの連携や人材育成になっている
と感じています。

当院の特定看護師バッジ

クリティカルケア認定看護師／北尾 剛明 

クリティカルケア認定看護師／西村 将吾 

末梢挿入型中心静脈カテーテル挿入する
西村看護師

人工呼吸器の設定・変更する北尾看護師

2023 年 5月から、当院の公式X（旧名：ツイッター）
で西４病棟産科スタッフによる産科の情報を定期的に
発信しています。これまでにマタニティ相談変更のお
知らせ、母体救命 J-CIMELS講習会、出産後のお祝い膳、
出産された方への授乳クッションプレゼント、入院中
に災害に備えての災害グッズなどを紹介してきました。
今後もお役に立てる情報などを発信していきますので、
どうぞよろしくお願いいたします。
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